



# Tensión en el Hospital de Los Ángeles: Fenats acusa abandono y el Complejo Asistencial defiende su gestión

María José Villagrán  
prensa@latribuna.cl

Organización gremial acusó creciente "violencia institucional" a raíz de los 59 sumarios pendientes por acoso laboral desde 2022 pero desde el recinto de salud aseguraron contar con protocolos para garantizar un ambiente laboral seguro.

El banderazo realizado este lunes por la Federación Nacional de Trabajadores de la Salud (Fenats) regionalizada frente al Complejo Asistencial "Dr. Víctor Ríos Ruiz", puso de manifiesto una fuerte pugna entre una parte de los funcionarios con las autoridades del recinto hospitalario.

Mientras la Fenats, que es una de las organizaciones gremiales en el recinto asistencial, denuncia una creciente "violencia institucional" a raíz de los 59 sumarios pendientes por acoso laboral desde 2022 y 34 denuncias en 2024 aún sin resolución, desde el recinto de salud se defendieron y aseguraron contar con protocolos vigentes para garantizar un ambiente laboral seguro y que todas las investigaciones en curso se desarrollan de manera transparente.

## FENATS REGIONALIZADA

A través de un comunicado público, la Fenats regionalizada aseguró que ha habido "violencia institucional que se ha venido dando los últimos meses y que tiene a muchos de ellos con licencia médica y derivación a la Asociación Chilena de Seguridad (ACHS)".



Presidente de la Fenats regionalizada del Complejo Asistencial "Dr. Víctor Ríos Ruiz" de Los Ángeles, Cristian Aravena.



EL BANDERAZO SE REALIZÓ LA MAÑANA de este lunes en el frontis el Hospital Base de Los Ángeles.

"Tenemos muchas denuncias, muchos plazos vencidos considerando lo que dice el Estatuto Administrativo y los funcionarios siguen en sus puestos de trabajo y a algunos los han sacado sin fundamento alguno. Esto es terrible porque detrás de ellos hay una familia; acá, la Ley Karin no se está cumpliendo, no tenemos espacios libres de maltrato", relató Cristian Aravena, presidente de la Fenats regionalizada del Complejo Asistencial "Dr. Víctor Ríos Ruiz" de Los Ángeles.

En la declaración se recalcan los 59 sumarios pendientes por acoso laboral, algunos de ellos desde 2022, "aun cuando existen plazos para realizarlos los sumarios y sanciones por demora en las investigaciones, claramente definidas en el Estatuto Administrativo. Por tanto, objetivamente, podemos decir que existe un completo abandono de la institución hacia la gran cantidad de funcionarios acosados laboralmente".

Aravena relató que -en lo que va del 2024- se han interpuesto 34 denuncias, las cuales no están terminadas. "¿Qué es lo terrible de esto? Es

que cuando el funcionario se atreve a denunciar, los plazos se alargan y siguen viviendo este tormento en sus puestos de trabajo o los cambian (...) Por eso es que estamos acá, porque no se cumple lo que dice el Estatuto Administrativo ni tampoco lo que dice la Ley Karin, donde los plazos son similares".

Por su parte, la presidenta de la Fenats Biobío, Evelyn Betancourt, relató que llegaron hasta la ciudad de Los Ángeles para acompañar a los funcionarios en este banderazo. "Aquí tenemos autoridades administrativas que tienen el rol de proteger la salud y la integridad física, en este caso, de sus trabajadores y no lo estarían cumpliendo", puntualizó.

## RESPUESTA COMPLEJO ASISTENCIAL "DR. VÍCTOR RÍOS RUIZ"

Consultados por los hechos, desde el Complejo Asistencial "D. Víctor Ríos Ruiz" de Los Ángeles detallaron que todos los establecimientos de la red asistencial de salud de la provincia de Biobío mantienen



FRONTIS DEL COMPLEJO ASISTENCIAL "Dr. Víctor Ríos Ruiz" de Los Ángeles.

vigentes y actualizados los protocolos sobre políticas de buen trato, así como los procedimientos específicos respecto a denuncias relacionadas a violencia en el trabajo y el acoso sexual.

"Estos protocolos están diseñados para garantizar un entorno laboral respetuoso y seguro para todos nuestros funcionarios y funcionarias", sostuvo el comunicado.

De igual forma, detallaron que las denuncias realizadas por los funcionarios y funcionarias han sido debidamente canalizadas a través de los procedimientos administrativos correspondientes.

"Estas investigaciones se

encuentran en curso, con el fin de esclarecer las situaciones denunciadas, en un proceso transparente y con el compromiso de garantizar la integridad y derechos de todos los involucrados", relataron al respecto.

En torno a la movilización realizada por parte de los funcionarios durante la mañana de este lunes, "informamos que ésta no afectó la continuidad de la atención ni el funcionamiento del Complejo Asistencial "Dr. Víctor Ríos Ruiz", ni de la red asistencial del Servicio de Salud Biobío. Se ha mantenido la calidad y disponibilidad de los servicios para la comunidad".